



オリンピック・パラリンピック教育

校長 早川 修一

夏休みが終わり、子供たちの元気な声が学校に戻ってきました。今年も15日間の夏季水泳指導を設定しました。残念ながら最初の2日と最終日の高学年を除く終わりの2日が天候不順で中止となり、約4日間実施できないということがありました。のべ2,426人の子供たちが夏季水泳指導に参加し泳力を伸ばしていました。参加率は約45%でした。

さて、今年の夏の話題といえば、なんといってもオリンピックでした。たくさんのドラマがあり、子供たちもきっと良い刺激をたくさん受けたことと思います。「あきらめないで最後までがんばることの大切さ」「チームワークのなせる技」「地道な努力が報われること」などなど、数え上げたらきりがありません。4年後の東京オリンピックへの夢を膨らませた子供たちもいることでしょう。

向山小では、昨年度に引き続き、今年度もオリンピック・パラリンピック教育に取り組んでいます。オリンピック・パラリンピック教育を通して、次のような児童を育てることを目標としています。

- ①自分や友達を大切にし、夢や目標の実現に向けて努力できる児童
- ②日本の伝統文化や外国の異なる文化に興味・関心をもって行動できる児童
- ③他者を認め、すすんでコミュニケーションをとり、社会や地域に貢献できる児童
- ④運動に親しみ、「知」、「徳」、「体」の調和のとれた児童

そして、各学年の発達段階に応じて、オリンピック・パラリンピックの精神に関する学習、オリンピック競技やパラリンピック競技・障害者スポーツに関する学習、日本文化・国際理解や国際交流など文化に関する学習、環境などの持続可能性に関する学習に取り組んでいます。各学年の取り組みについては、学年日より、ホームページ等でお知らせしたり、学校公開で参観していただいたりしていきます。

教員の授業力向上の要である校内研究でも、昨年度に引き続き「楽しさや喜びを味わいながら、すすんで運動に取り組む児童の育成」を研究主題として、体育の授業を中心に児童の体力向上を目指しています。体育の授業で伸ばすのは、知・徳・体の「体」だけではなく、「知」や「徳」を伸ばすことによって、「楽しさや喜びを味わいながら、すすんで運動に取り組む」ことができるようになります。これは、上記オリンピック・パラリンピック教育の目標の④につながるものでもあります。

そして、オリンピック・パラリンピック教育を通して、『○やりぬく子 ○思いやりのある子 ◎よく考える子』を育ててまいります。

生活目標	「チャイムの合図を守りましょう」
あいさつ目標	『おはよう』は相手の目を見て元気よく」
保健目標	「皮ふをきたえ、丈夫なからだをつくろう」
給食目標	「すききらいしないで食べましょう」

向山小学校は、体罰ゼロ宣言をします。

「**こ**う ふんしない、
や さしい声かけ、
ま わりと連携」

平成28年 9月行事予定

1	木	2学期始業式 給食始 委員会活動（5校時）
2	金	安全指導日 5時間授業
3	土	
4	日	
5	月	連合水泳記録会（6年） 6年以外午前授業
6	火	連合水泳記録会予備日（6年）
7	水	読書週間始
8	木	水泳指導終 ハッピータイム 身体計測（6年）
9	金	プール納め 移動教室事前健診（6年）
10	土	学校公開日 防災訓練（引き取り訓練）
11	日	
12	月	岩井移動教室始（6年）身体計測（1年）
13	火	給食試食会 身体計測（2年）
14	水	生活科図書館見学（2年）身体計測（3年）
15	木	岩井移動教室終（6年）身体計測（4年）
16	金	身体計測（5年）
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	
21	水	研究授業（4年2組） 4年2組以外は午前授業
22	木	秋分の日
23	金	水道キャラバン（4年） 読書週間終
24	土	
25	日	
26	月	クラブ活動
27	火	
28	水	
29	木	
30	金	

※9月5日（月）の連合水泳記録会（6年生対象）実施の可否により5日（月）と予備日の6日（火）の授業時程が変更になります。

お知らせ

算数少人数担当の須藤 恭男 教諭は、健康上の理由により7月31日付で退職しました。後任については、決まり次第お知らせします。

学年の窓～5年生～

6月30日から7月2日まで長野県上田市武石という場所へ2泊3日で行って来ました。5年生にとって、初めての移動教室（宿泊行事）です。4月に新しい級友と出会い、5月には運動会で心を合わせて難しいステップを踊りきり、6月に移動教室の準備を始めました。準備も全てが初めてで行動班や泊まる部屋、係を決めるときは、とてもドキドキしている様子でした。また、集団生活を想像して、わくわくしながら持ち物や心の準備をしたようです。

3日間で、登山や牧場体験、黒曜石の作品を作るなど様々な体験をしました。特にキャンプファイヤーでは、全員で一つの輪になって、「世界で一つだけの花」を大合唱で締めくくり、一人一人の存在の大切さを感じることができました。

しおりを自分たちで見て、次の行動を考え、言われなくても5分前行動をしたり係の仕事率先して行ったりするなど、この移動教室を通して、班や学級、学年の集団意識を高めることができました。今後の学校生活でも、引き続き集団行動の大切さを指導していきます。

5年担任 服部澄夫 三浦聡子

9月7日～9月23日は、

向山小・秋の読書週間です。

5月に募集いたしました寄贈本は、良本が多数集まり、早速学級文庫として各教室で児童の手に渡っています。ご協力いただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。

夏休み中には、新しい本が向山小の図書館にたくさん届きました。毎年皆さんの為に300冊程度の新しい本を購入しています。9月7日から始まる読書週間で、ぜひ新しい本を読んでほしいです。夏休み中にたくさん読書をした子も多いと思います。読書の習慣が身に付いている子は、引き続きたくさん本を手にとってください。読書の機会が少なかった子は、読書週間中は目標を立てて読書をするとういでしょう。

図書委員会担当 山口のりこ 伊達睦